
4 2015年4月18日 星期六 国际国内新闻
ZHENGZHOU DAILY

责编 何秀娥 编辑 刘国润 校对 曾艳芳

电话56568221 E－mail：zzrbywgj@163.com

2015年习近平主席的首次出访选择周
边国家，显示周边外交在中国外交战略中
的首要地位。

深耕周边 促双边合作新成果

访问巴基斯坦将是习近平主席作为中
国国家元首首次访巴，也将是中国国家主席
时隔 9年再次踏上巴基斯坦的土地。外交
部长王毅表示，这必将成为一次载入史册的
重要访问。相信这次访问一定会进一步巩
固中巴全天候友谊，深化中巴全方位合作，
将“中巴命运共同体”打造成为中国同周边
国家构建命运共同体的样板和典范。

“中巴关系在中国周边外交中处于非
常突出的地位。中巴经济走廊已经有了良
好开端，这个项目无论是对中国东中西部
平衡发展还是对巴基斯坦的基础设施、工
业园区建设，都有非凡意义。如何推动走
廊建设顺利开展、早出成果，预计将是两国
领导人讨论的重要议题之一。”中国前驻巴

基斯坦、印尼大使周刚说。
巴基斯坦驻华大使马苏德·哈立德表

示，习主席访巴期间，双方将签署能源、基础
设施、教育和文化交流等一系列合作协议。

万隆会议60年 亚非携手绘新蓝图

60年前，亚非上空风雷激荡。万隆会
议冲破各种阻挠成功召开，中、印、缅提出
的和平共处五项原则得以推广。亚非会议
是新中国外交史上的重要里程碑，新中国
在国际舞台赢得了极高声誉，也获得更为
广阔的外交空间。

60年后，习近平主席将同亚非国家领
导人在万隆重温当年亚非领袖的“历史性
步行”，共同缅怀历史，展望未来，携手绘制
共同发展的蓝图。

据印尼方面的安排，4月 19日至 23日
将在雅加达举行亚非国家领导人系列会
议。24日，各国领袖将在万隆市出席亚非
会议 60周年纪念活动。据报道，今年举行

的亚非会议活动将签署多项合作文件，包
括加强新亚非战略伙伴关系、重申万隆精
神等。

“当年的万隆会议是新中国外交一次
非常出彩的表现，在某种意义上打破了西
方对中国的歪曲和封锁。万隆会议后，亚
洲许多国家和中国建立了友好关系。”中国
公共外交协会副会长马振岗说。

分析人士认为，习近平主席届时很可
能将阐述新时期的万隆精神，提出新形势
下加强亚非合作的新倡议。

周边是首要 打造命运共同体

2015年首次出访选择周边国家，足见
习近平主席对周边外交工作的重视。此次
出访的巴基斯坦和印尼都是中国提出的

“一带一路”战略构想的重要合作伙伴，也
是亚投行的意向创始成员国。

“通过‘一带一路’、亚投行和丝路基金
等平台，中国致力于和亚洲乃至世界各国

建立命运共同体。”北京大学国际关系学院
教授翟崑说。

今年以来，中国和周边国家密切互动，
增进共识，磋商合作，寻求以对话合作管控
分歧。4月上旬，越共中央总书记阮富仲到
访北京，这是习近平和阮富仲作为两党总书
记的首次会面。中越领导人一致同意，要珍
惜和维护中越传统友谊，恪守两党两国领导
人达成的重要共识，共同管控好海上分歧，
维护中越关系大局和南海和平稳定。

“周边互动频繁，是贯彻去年中央外事
工作会议统筹发展与安全两件大事的精
神，以沟通促缓和气氛，寻求解决问题的办
法。”翟崑说。

党的十八大以来，经略周边进一步成为
中国塑造全球外交战略格局的重要内容。

专家表示，习近平主席此访也是新一
届领导集体在“亲、诚、惠、容”理念指导下
推进周边外交的重要步骤。

据新华社北京4月17日电

习近平今年首次出访
谱写周边外交新篇章

外交部回应G7外长会声明：

望多做有利于地区和平稳定事
新华社北京4月17日电（记者 朱佳妮 郝亚琳）外交部发言人

洪磊17日就七国集团外长会议发表声明一事表示，在周边涉海问
题上，中方始终主张有关争议应由直接有关当事国通过谈判协商
解决，希望有关国家多做有利于地区和平稳定的事情。

在当日例行记者会后，有记者问，15日，七国集团外长会议发
表声明，对东海南海改变现状、提升紧张氛围的单方面行动表示关
切。声明并表示，支持建立地区海洋安全合作机制，强调东盟—中
国“南海行为准则”磋商在建立信任措施方面具有积极意义。中
方对此有何评论？

洪磊表示，中国在周边涉海问题上的立场是一贯的、明确
的。我们始终主张有关争议应由直接有关当事国通过谈判协商
解决，始终致力于同有关国家一道维护地区和平稳定，推动互利
共赢合作。当前，地区局势总体稳定，有关合作取得积极进展。
希望有关国家充分尊重本地区国家维护地区和平稳定所做的努
力，多做有利于地区和平稳定的事情。

新华社北京 4月 17日电（记者 陈炜
伟 赵超）国家发展改革委副主任连维良17
日说，近日召开的国务院常务会议审议了

《关于 2015年深化经济体制改革重点工作
的意见》，目前意见正进一步修改完善，将
于近期出台。按照意见，我国将重点推进
八大领域经济体制改革。

连维良在当日召开的国务院政策例行
吹风会上介绍，一是持续简政放权，加快推
进政府自身改革。深入推进行政审批和商
事制度改革，加快投融资、价格、统一市场
等改革，逐步形成权力清单、责任清单、负

面清单管理新模式。
二是深化企业改革，进一步增强市场

主体活力。以解放和发展社会生产力为标
准，系统推进国企国资改革，推进电力等重
点行业改革，提高国企核心竞争力和国有
资本效率。要完善产权保护制度，激发非
公有制经济活力和创造力。

三是落实财税改革总体方案，推动财
税体制改革取得新进展。实行全面规范、
公开透明的预算管理制度，力争全面完成
营改增，研究推进资源税、个人所得税、环
境保护税等改革，更有效地发挥财政政策

对稳增长、调结构的积极作用。
四是推进金融改革，健全金融为实体

经济服务的体制机制。进一步扩大金融业
对内对外开放，推进利率汇率市场化和人
民币资本项目可兑换，健全多层次资本市
场，促进金融资源优化配置，推动解决融资
难、融资贵问题。

五是加快推进城镇化、农业农村和科
技体制等改革，推动经济结构不断优化。

六是构建开放型经济新体制，实施新
一轮高水平对外开放。

七是深化民生保障相关改革，健全保

基本、兜底线的体制机制，着力深化教育、
卫生、文化以及收入分配、社会保障等领域
改革。

八是加快生态文明制度建设，促进节
能减排和保护生态环境。

连维良说，发展改革委将围绕年度
重点改革任务制定一批新的改革方案，
比如关于实行市场准入负面清单制度
的意见和试点办法、清理和废除妨碍全
国统一市场和公平竞争的各种规定和
做法的意见、石油天然气体制改革总体
方案等。

今年中央本级“三公”
经费预算63.16亿元

据新华社北京4月17日电（记者 韩洁 何雨欣）财政部 17日
公开的今年中央本级“三公”经费预算安排情况显示，2015年中央
本级“三公”经费预算 63.16亿元，这一数据比去年年初预算减少
8.35亿元，下降11.7%，其中公车改革带来公车经费下降16.2%。

4月17日，中央政府部门迎来了新预算法实施后的首个预算公
开日，各部门在其网站公布各自2015年的部门预算，财政部也一并公
开了中央本级2014年“三公”经费预算执行和2015年预算安排情况。

数据显示，2015年中央本级“三公”经费财政拨款预算 63.16
亿元，其中，因公出国（境）费 19.38亿元，公务用车购置及运行费
34.59 亿元（其中，公务用车购置费 0.93 亿元，公务用车运行费
33.66亿元），公务接待费9.19亿元。

财政部预算司有关负责人指出，今年中央本级“三公”经费比上
年下降较多，主要是因为公务用车购置及运行费下降较多。2014年
中央和国家机关公务用车制度改革基本完成，除保留必要的专业
技术用车、执法执勤用车等以外，取消一般公务用车，因此，2015
年中央本级公务用车购置及运行费预算比上年下降16.2%。

此外，数据显示，2014年“三公”经费财政拨款执行数为 65.66
亿元，其中，因公出国（境）费 17.08亿元，公务用车购置及运行费
39.38 亿元（其中，公务用车购置费 5.72 亿元，公务用车运行费
33.66亿元），公务接待费 9.2亿元。比 2014年年初预算减少 5.85
亿元，其中，因公出国（境）费减少2.68亿元，公务用车购置及运行
费减少1.89亿元，公务接待费减少1.28亿元。

中国首次成功绘制
牡丹DNA指纹图谱

为牡丹品种办理“身份证”

据新华社郑州4月17日电（记者 杨勇）“这是中国首次成
功绘制牡丹DNA指纹图谱，为牡丹品种办理‘身份证’。”在
17日举行的洛阳牡丹基因组学研究成果发布会上，河南省洛
阳市农林科学院院长张灿军向记者表示。

据了解，此次洛阳牡丹基因组学的研究成果揭示了牡丹
的起源、进化和遗传基础。待成果投入实践运用后将为解决
牡丹科研和产业发展难题提供强大科技支撑，可以大幅提升
牡丹育种技术和创新能力。有助于确立洛阳牡丹研究在全
球的核心地位和竞争力，保持洛阳牡丹产业在基础研究、品
种研发、油用牡丹产业化开发等方面居于世界领先水平。

此次洛阳牡丹基因组学的研究还首次绘制出牡丹聚类
树，搞清了牡丹“亲缘关系”；首次定位牡丹农艺性状相关基
因，明晰了分子育种“路径”；首次绘制出牡丹高密度遗传连
锁图，为牡丹基因组图谱绘制“奠定了基础”。

恒大实施无理由退房
本报讯（记者 黄晓娟）4月 15日 15：00，恒大在广州召开

新闻发布会，宣布自4月16日开始，全面实施无理由退房的重
大决定。

自此决定执行之日起全国范围内购买恒大所有楼盘住宅
的客户，已履行《楼宇认购书》、《商品房买卖合同》的各项义
务，并且无任何违约行为，则自签署《商品房买卖合同》及《无
理由退房协议书》之日起至办理入住手续前的任何时间，均可
无理由退房。

“企业发展到一定阶段，要承担更多的社会责任。作为龙
头企业，恒大有能力、有责任带头为维护购房者的权益和市场
的良性发展做一点事情。”会上，恒大董事局副主席、总裁兼执
行董事夏海钧坦言。

此项决定在房地产行业引发热议。业内人士认为，无理
由退房是对开发商胆量、实力和未来判断的综合考验，是对购
房者的一种有力承诺，为购房者信心加码。

夏海钧表示，住宅是商品的一种，理应像其他商品一样
获得“包退”承诺。“我们希望更多同行加入无理由退房阵
营，让住宅包退成为市场新常态。”夏海钧认为，恒大之所以
敢宣布上述战略，是因为恒大的利润来自于供应商和建筑商
的让利。

据了解，2014年，整体房地产市场呈现出较为疲软状态，
而恒大却继续高歌猛进。2014年年报显示，恒大总资产达到
4745亿元（人民币，下同），同比增36.3%。净利润180亿元，同
比增 31.4%；核心净利润 120亿元，同比增 16.5%；实现合约销
售 1315亿元，同比增 31%；布局全国 147个城市，拥有大型项
目305个。

恒大持续发展引来媒体的高度关注。在发布会现场，媒体
就作为龙头房企的恒大推出无理由退房可能加速市场优胜劣
汰的问题进行提问，夏海钧指出，中国房地产市场高峰时有五
六万家房地产开发企业，现在还有两三万家。市场竞争、行业
洗牌再洗掉两万多家，剩几百几千家很正常。到那时行业整体
素质更高，会为老百姓提供性价比更高的产品和更好的服务。

对于中国房地产市场的前景，夏海钧表示充满信心，并认
为今年恒大1500亿元的销售目标也能提前超额完成。

我国明确2015年经济体制改革八大重点

4月16日，在美国纽约，观
众参观通过3D技术打印的自
行车。

当日，展示3D打印最新工
业设计和3D打印相关科技的
纽约3D打印设计展开幕，来自
20多个国家的40多家3D打印
领域参展商进行产品展示和互
动，分享3D打印的最新动态和
成果。 新华社记者 王 雷 摄

纽约举行3D打印设计展

（上接一版）阳光控股有限公司教
育产业项目总投资约 100 亿元，主
要建设郑州国际教育产业园、国际
教育社区等相关项目。

该区已将 279个项目逐一分解
到空港、古城、会展物流、双鹤湖四
大片区组团指挥部。目前，相关指
挥部、人员已全部到位。3月28日，
正威手机产业园开工建设，拟年内
部分建成投用。友嘉精密机械产业
园、酷派手机产业园、天宇手机产业

园、中兴终端及通信产业园、瑞弘源
蓝宝石、手机产业园二期、中移动大
数据中心与河南总部、唯品会中部
地区物流基地、绿地会展城等多个
重点项目建设已取得实质性进展。

除推动重点产业项目建设外，
该区教育、卫生等城市配套设施建
设也在快速推进。目前，市第一人
民医院港区分院的一期病房楼已
建至一层，二期工程正在紧张筹
备。其他医院在建项目也在稳步

推进。截至目前，该区新开工建设
中小学 8 所，郑州一中港区高中部
项目已完成项目环评。该区第三
污水处理厂项目已完成可研编制、
设计方案；第二水厂项目计划 5 月
份开工；新开工道路44条（段）。青
年公园部分建成投用，正弘中央公
园已完成公园主体工程，梅河公园
建设正在加快推进；世界园林博览
会项目设计方案已经完成，征地拆
迁工作已启动。

（上接一版）其中地下二层为穿越
T2航站楼的城际铁路、地铁，地下
一层为部分设备机房和通往城铁及
地铁站的交通走道。地上一层为行
李处理层，二层为到达层，三层为候
机层，四层为出发大厅。T2航站楼
共设置 71个登机廊桥，未来，T2航
站楼将在西南指廊通过内连廊与
T1航站楼相连接。

在 T2 航站楼主楼前方正中位
置，是新建的27万平方米综合交通
换乘中心，共有6层结构，分为地下
4层、地上 2层。其中，一层将布置

长途巴士站和停车库，二层为旅客
交通集散层，地下一层和二层布置
停车库，地下三层和四层为城际铁
路和地铁车站，城铁、地铁未来将从
这里向东延伸至高铁南站；地面向
西通过迎宾高架桥直达机场高速；
旅客可通过城铁、地铁和公路在此
与机场航站楼实现零换乘。

近日，负责郑州机场运营管理的
河南机场集团召开了郑州机场二期
扩建工程投运保障工作会议，表示将
全面介入工程建设，为下一步投入运
营做好保障对接。截至目前，机场集

团已选派百余名管理和业务骨干介
入二期工程建设，熟悉设施设备和各
个系统的情况，做到提早介入。

郑州机场二期扩建工程总建筑
面积超过90万平方米，是打造郑州
大型国际航空枢纽的核心工程。其
建成投入使用后，郑州机场将真正
具备空陆联运条件，成为继上海虹
桥机场之后，全国第二个集城际铁
路、高速铁路、高速公路、地铁等多
种交通方式为一体的现代综合交通
枢纽。根据计划，工程将在今年 12
月份投入使用。

河南保税中心将在比利时
建欧洲货物物流中转中心
（上接一版）“此次开展合作，也是因为双方有共同的需求。

我市跨境贸易需要在欧洲建立一个物流中转中心，来满足郑州
‘买全球、卖全球’的快速发展趋势。”河南保税物流中心总经理徐
平告诉记者，在“买全球”这个环节当中，欧洲商品在我市所有进
口商品中占比高达 40%。目前，我市每天有近 200吨的进口货物
在欧洲集聚，如此庞大的商品交易量，就必须有一个快速物流配
送体系与之配合。“比利时卢森堡省位于欧洲内陆地区，和郑州的
地理位置尤为相似。”徐平说，该地离巴黎、布鲁塞尔、阿姆斯特
丹、法兰克福、汉堡、安特卫普港口等欧洲重要地区都非常近，欧
洲货源在卢森堡快速集聚，正好满足我市进口环节的发展需求。

在“卖全球”方面，目前，欧洲市场采购量在我市出口环节占比量
约30%。据了解，比利时卢森堡航空和我市航空已开展往来合作，根
据航空运输中转中运的双向选择，我市出口商品以卢森堡为分拨中
心可快速向欧洲各地疏散。利用双方的地理优势、航空优势、贸易优
势，“集”“疏”协同，两个“货物集散中心”就很好的连接起来。

“在货物仓储、工作人员出国签证等方面，比利时卢森堡省将会
为我们提供极大的便利。”徐平说，除了开展物流方面的合作，在商
品交易方面，我市借助E贸易平台还将把比利时地区具有特色的牛
肉等农牧食品引进来，并在中大门保税直购中心进行展示展销。此
外，16日当天，河南保税物流中心还与加拿大全球交通枢纽中心以
及加拿大英颁斯国际有限公司签订了合作意向书。在不久的将来，
加拿大特色冰酒、海鲜如同比利时牛肉一样出现在普通百姓家的餐
桌上，我省著名的红枣、假发、服饰将直运到加拿大。

庚寅年：邀请名家畅谈黄帝文化
（上接一版）“祈福中华”仪程，新中国成立以来100名“感动中

国”人物代表邢燕子、邱娥国、龙梅、玉荣，中科院院士、中国地球空
间双星探测计划首席科学家刘振兴，中国工程院院士、运载火箭技
术专家、国家首次月球探测工程副总设计师龙乐豪，中科院院士、
地球物理学家、汶川地震国务院专家组成员滕吉文，全国优秀建设
者、全国劳动模范徐虎，全国“三八”红旗手、山西昔阳县大寨村党
总支书记郭凤莲，奥运冠军邓亚萍、田亮、周洋、高崚、贾占波等优
秀中华儿女和炎黄子孙的代表，在祈福树上悬挂由个人签名的祈
福牌，并登上拜祖台，共同祈福我们的祖国富强民主文明和谐，祈
福我们的民族早日实现伟大复兴。

黄帝文化国际论坛自2007年举办以来，已经成为黄帝故里拜
祖大典的重要主题活动，被誉为拜祖大典的灵魂工程。

2010 年举办的第四届黄帝文化国际论坛以“同根、同祖、同
源”为主题，著名文化学者余秋雨担纲论坛主席。余秋雨与台湾大
学教授、著名国学大师傅佩荣等知名学者、专家，共同围绕“同根、
同祖、同源”的论坛主题，着重阐释中华民族源远流长、博大精深的
优秀传统文化，特别是中华民族的核心文化——黄帝文化，解读在
世界金融危机的大背景下，传承黄帝文化，凝聚民族精神，促进祖
国统一，致力经济复兴的重要意义。

航空港区首季主要指标全线飘红

世行和IMF期待与亚投行合作
据新华社华盛顿4月16日电（记者 江宇娟 刘劼）世界银行和

国际货币基金组织（IMF）两大掌门人16日均表示，期待与亚洲基
础设施投资银行开展合作。

在16日举行的 IMF和世行春季年会新闻发布会上，世行行长
金墉表示，世行一直与中国就亚投行问题保持着密切沟通。在亚
洲地区，世行期待与亚投行开展进一步合作。

在当天举行的另一场新闻发布会上，IMF总裁拉加德也表示，
中国提出建立专注于亚洲基础设施建设的机构，这样的建议相当
诱人。IMF对此表示欢迎，并准备与亚投行开展合作。


